

# LE JOURNAL DES ARTS DU 15 DÉCEMBRE 2023 AU 4 JANVIER 2024

Dans son dernier numéro de 2023, « Le Journal des Arts » propose une rétrospective et revient sur les dix temps forts qui ont rythmé l'actualité du patrimoine, des arts visuels et du marché de l'art dans une année marquée par des conflits meurtriers.



#### BILAN 2023 : UN MONDE SOUS TENSION

L'année s'achève dans un contexte géopolitique sombre marqué par des guerres qui n'épargnent pas le patrimoine et mettent aussi à mal l'économie mondiale. En France, de nombreuses inaugurations de musées ont rythmé la période, compensant une programmation culturelle qui a manqué de temps forts. (Pages 24 à 28)

### L'ÉTONNANT LIEU INTERCONFESSIONNEL D'ABOU DHABI

L'Émirat a inauguré il y a quelques mois une synagogue, une église et une mosquée réunies en un seul lieu à proximité du Louvre Abu Dhabi. Un symbole fort en ces temps troublés. (Page 4)

## ■ MARBRES D'ELGIN : LES BRITANNIQUES FAVORABLES À LEUR RETOUR

À l'inverse des positions du Premier ministre, l'opinion britannique n'est pas opposée à la restitution des frises du Parthénon à la Grèce. En coulisse, un lobbyiste grec s'active. (Page 5)

## **QUAND LE TEMPS S'ALLIE À L'ARCHÉOLOGIE**

En Syrie, l'utilisation de photographies datant de la guerre froide fait avancer la recherche sur les sites romains antiques. En Suisse, le réchauffement climatique révèle des traces humaines anciennes. (Pages 6 et 7)

#### DES VENTES D'AUTOMNE EN TROMPE-L'ŒIL

Les vacations d'art moderne et contemporain de New York et Londres ont affiché des résultats satisfaisants, mais grâce à plusieurs « béquilles ». (Page 37)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde :

Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.

Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.

Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.